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consiglio interclasse in scienze della natura e 
dell’ambiente 

VERBALE DEL CONSIGLIO INTERCLASSE IN SCIENZE DELLA NATURA E DELL’AMBIENTE 

DEL GIORNO 20 MARZO 2024 

Il giorno 20 marzo 2024 alle ore 12:30 il Consiglio Interclasse in Scienze della Natura e 

dell’Ambiente si è riunito presso l’aula magna del nuovo Palazzo di Biologia per discutere il seguente 

o.d.g.: 

- Comunicazioni della Coordinatrice 

1) Criteri di spesa del fondo destinato ai laboratori in uso per la didattica di SN e SNA 

2) Escursione extracurriculare maggio 2024 

3) Studenti DSA 

4) Dati studenti iscritti a L32 e LM60&75, in corso e fuori corso 

5) Escursioni curriculari L32 e LM60&LM75, II semestre AA 2023-2024 

6) Composizione commissione di laurea (modificare da 5 a 7 componenti, art. 32 punto 2 del 

regolamento didattico di Ateneo); 

7) Calendario didattico e sedute di laurea AA 2024-2025, approvazione 

Eventuali e sopravvenute 

 

I componenti presenti, giustificati o assenti, sono quelli di seguito riportati, con specifica e rispettiva 

indicazione a fianco di ciascun nominativo: 

  PRESENTE GIUSTIFICATO 

1.  MARINO MARIA (COORDINATRICE) X  

2.  CALDARA MASSIMO ANGELO X  

3.  COTUGNO PIETRO   

4.  DE GIOVANNI CLAUDIO X  

5.  DE SANTIS VINCENZO X  

6.  MELE DANIELA   G 

7.  FORNELLI ANNAMARIA X  

8.  FORTE LUIGI X  

9.  GIRONE ANGELA X  

10.  LACALAMITA MARIA  G  

11.  LOIUDICE ANNUNZIATA X  

12.  MAIORANO PORZIA  G  

13.  MAIROTA PAOLA X  

14.  MARSICO ANTONELLA X  

15.  NONNIS MARZANO CARLOTTA X  

16.  PUNZI ANGELA  G  

17.  RICCI PASQUALE X  

18.  SCHINGARO EMANUELA X  

19.  SCILLITANI GIOVANNI X  

20.  SPALLUTO LUIGI   G 

21.  SUBLIMI SAPONETTI SANDRO  G 

22.  TOMMASI FRANCA  G  

23.  VENTRUTI GENNARO   G 

24.  VIGGIANO LUIGI   

 

Ai sensi dell’art. 63 del Regolamento Generale di Ateneo dell’Università di Bari, i rappresentanti 

degli studenti concorrono alla formazione del numero legale soltanto se presenti alla riunione. 

N. RAPPRESENTANTI DEGLI 

STUDENTI 

PRESENTE ASSENTE 
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25.  CINO DANIELA X   

26.  DELL’AGLIO ANTONIO X   

27.  FORTE ISABELLA X   

28.  LEONE MICHELE DANILO X   

29.  SCAZZARIELLO GIUSY X   

 

I docenti che non hanno optato per l’afferenza a questo Consiglio possono partecipare senza diritto 

di voto e non concorrono alla formazione del numero legale. 

N. DOCENTI NON OPTANTI PRESENTE ASSENTE 

1.  BISCEGLIE EMANUELE   

2.  CALVANO GABRIELLA   

3.  CAPEZZUTO FRANCESCA   

4.  CAPOLONGO DOMENICO   

5.  CARDONE ROSA ANGELA X   

6.  CAVALLARO VIVIANA    

7.  DE GENNARO GIANLUIGI   

8.  DE TULLIO MARIO X  

9.  DIBENEDETTO ANGELA   

10.  DOVANA FRANCESCO X  

11.  FANIZZA ELISABETTA   

12.  GARGANESE FRANCESCA   

13.  FREGOLA ROSA ANNA   

14.  GARAVELLI ANNA   

15.  GENA ANNA PATRIZIA    

16.  LA PERNA RAFAEL   

17.  LASORSA FRANCESCO MASSIMO   

18.  MASTROTOTARO FRANCESCO   

19.  MESTO ERNESTO   

20.  MICHELETTI FRANCESCA   

21.  MONNO ALESSANDRO   

22.  MORETTI MASSIMO   

23.  PANARO MARIA ANTONIETTA   

24.  PARISE MARIO   

25.  PIERRI PIERPAOLO   

26.  PORCELLI FRANCESCO G   

27.  RANIERI EZIO    

28.  SABATO LUISA X  

29.  SCHIAVULLI LUIGI   

30.  SPORTELLI VITTORIA   

29. TOMASELLI VALERIA X  

30. TROPEANO MARCELLO X   

31. VILLANI ALESSANDRA   

32. ZAMBONIN CARLO   

 

 

Presiede la seduta la Prof.ssa Maria Marino, Coordinatrice del Consiglio di Interclasse in Scienze 

della Natura e dell’Ambiente. La Coordinatrice invita la Prof.ssa Angela Girone a svolgere la 

funzione di Segretario Verbalizzante.  
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Alle ore 12:35 la Coordinatrice, verificata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e 

passa ad analizzare i punti all’ordine del giorno. 

 

 

Comunicazioni della Coordinatrice: 

✓ Riapertura schede SUA. Entro maggio 2024 i CdS UNIBA sono invitati ad aggiornare le 

schede SUA per alcune parti di importanza limitata come per i nomi dei nuovi rappresentanti 

degli studenti, il caricamento del nuovo Rapporto del Riesame Ciclico 2023, eventuali 

cambiamenti nell’elenco dei docenti di riferimento dei CdS ecc. La Coordinatrice provvederà 

in tempo utile e porterà in approvazione l’aggiornamento della scheda SUA in un Consiglio 

di Interclasse entro maggio.  

✓ OFA, II erogazione del 15 febbraio 2024: Giovedì 15 febbraio h 15:00 la seconda erogazione 

OFA ha visto l’iscrizione di 10 matricole. Otto (8) studenti hanno superato i test di conoscenze 

naturalistiche e sei (6) quelli di Matematica di base. Per la prossima ed ultima erogazione 

(aprile 2024) bisognerà sollecitare tramite e-mail personali: 30 studenti che non si sono mai 

iscritti ai test, 15 studenti che non hanno superato OFA di Matematica, 4 studenti che non 

hanno superato OFA Conoscenze Naturalistiche. La professoressa Annunziata Loiudice sarà 

consultata prima per sapere di eventuali matricole che nel frattempo hanno dato l’esame. 

Il prof. L. Forte suggerisce la valutazione di ridurre a due le erogazioni degli OFA, come 

avveniva alcuni anni fa. La Coordinatrice si riserva di considerare tale eventualità prima di 

prendere una decisione, monitorando quanto la terza erogazione prossima e degli ultimi anni 

siano fruttuose per le matricole.  

 

✓ Open Campus 23 aprile  

A. dalle ore 9,00 fino alle 16,30, prevedendo tre turni per le scuole che vogliono 

partecipare come istituzioni 

I turno 9,30-11,30, II turno 11,30-13,30, III turno 14,30-16,30 

(previa iscrizione, consigliata ma non vincolante) 

B. Sono previste visite guidate ai dipartimenti, musei e laboratori, di circa mezz'ora nelle 

fasce orarie: 10.30 - 12,30; 14,00-16,00 

che verranno organizzate dai singoli dipartimenti componendo i gruppi di studenti 

interessati ai gazebo 

C. I dipartimenti coinvolti sono 

1. Bioscienze, Biotecnologie e Ambiente 

2. Chimica 

3. Farmacia Scienze del Farmaco 

4. Fisica 

5. Informatica 

6. Matematica 

7. Medicina Veterinaria 

8. Scienze del Suolo, della Pianta e degli Alimenti 

9. Scienze della Terra e Geoambientali 

 

Ogni dipartimento avrà un suo gazebo ed in più sono stati previsti 3 gazebo per 

10. Circuito Musei (contattare Vincenza Montenegro) 

11. Orientamento/servizi agli studenti UNIBA (contattare Nunzia Ribecco) 

12. Associazioni Studentesche 

D. Ai gazebo deve essere fornita l'alimentazione elettrica devono avere un tavolo e 

almeno 3 sedie 

E. La manifestazione si può svolgere 
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a. Nel parcheggio di fronte matematica 

b. Nel vialone fra Chimica e Fisica 

F. Tutti i referenti di dipartimento devono inviare l'elenco delle scuole da coinvolgere 

per creare una lista unica per effettuare la pubblicità dell'evento inviando almeno tre 

messaggi 

a. Prima di Pasqua 

b. Dopo Pasqua 

c. Ad una settimana dall'evento 

G. Agli studenti verrà rilasciato un attestato di partecipazione previa compilazione 

telematica di un questionario di gradimento. 

La Coordinatrice aggiornerà i componenti del Consiglio via mail su eventuali variazione e per 

rinnovare la richiesta, anche agli studenti rappresentanti, di ampia partecipazione alla giornata 

in modo da renderla più proficua per gli scopi che si prefigge. 

 

✓ Giornate di orientamento. I giorni 20 e 21 febbraio 2024 si sono svolte le giornate di 

orientamento presso l’aula 1 del palazzo di Chimica. La coordinatrice, insieme alle 

professoresse Angela Girone e Franca Tommasi (che si ringraziano) hanno esposto i CdS 

triennale e magistrale dell’Interclasse secondo il calendario predisposto dall’Ateneo e dalla 

referente del DBBA (Prof.ssa Mastrodonato) nell’ambito della didattica offerta dal DBBA. 

L’evento è stato deludente in quanto hanno partecipato pochi studenti. Anche gli studenti 

rappresentati presenti si esprimono confermando la medesima impressione. 

 

1) Criteri di spesa del fondo destinato ai laboratori in uso per la didattica di SN e SNA.  

Da una riunione del 13 febbraio con le coordinatrici e il Prof. Procino e da un documento che poi 

egli stesso ha inviato via mail, è stato indicato il seguente criterio di distribuzione dei fondi: per 

ogni CdS gestito dal DBBA il numero di CFU di laboratorio è stato moltiplicato per 12 ore (per 

in nostri CdS 15 ore) ed ancora per eventuali ripetizioni (turni) in caso di classi numerosi (come 

da didattica in essetre). Sulla base di questo criterio risulta che all’Interclasse di Scienze della 

Natura e dell’Ambiente spettano 2424 Euro. Il DBBA lascia da parte, sui fondi di miglioramento 

della didattica, la somma di 8000 euro per la manutenzione dei suoi laboratori (non quelli di altri 

dipartimenti sebbene usati per la didattica dell’interclasse). Si apre la discussione. 

Il Prof. Forte indica come criterio possibile quello di impegnare questa cifra, considerata la sua 

esiguità, per spese dedicate a 1-2 laboratori per anno, impegnandosi, di anno in anno, a 

considerare le esigenze indicate per tutti i laboratori, secondo una turnazione. Dopo gli interventi 

dei Proff. Scillitani, Caldara, De Tullio, Girone, Fornelli, il Consiglio decide di adottare questo 

criterio e di chiedere a tutti i colleghi, anche quelli oggi assenti, di indicare le esigenze verificate 

per tutti i laboratori. Si decide anche di segnalare al DBBA eventuali esigenze di manutenzione 

dei laboratori da esso curati per renderli più efficienti per la didattica. Il Prof. Scillitani ci informa 

di avere già segnalato alcune di queste esigenze al Direttore del DBBA.   

 

2) Escursione extracurriculare maggio 2024.  

Gli studenti della triennale e della magistrale, come altri anni, stanno organizzando una 

escursione extracurriculare selezionando un’area di particolare interesse naturalistico diversa da 

quelle visitate con le escursioni curriculari. L’area da loro scelta è il Parco del Circeo. 

L’escursione al momento è fissata per i giorni 10-12 maggio (partenza venerdì e rientro 

domenica, due notti fuori). Per venerdì 10 si dovrà chiedere la sospensione delle attività 

didattiche in sede. Alcuni docenti dei CdS hanno dato disponibilità a dare un supporto 

all’organizzazione. La Coordinatrice ha intenzione di chiedere al DBBA un contributo 

finanziario, come già avvenuto per l’escursione extracurriculare dell’anno scorso (verbale 

GIUNTA 24.3.2023, verbale CISNA 20 aprile 2023) in quanto sono disponibili, come nel 2023, 

soldi residui non spesi per le escursioni del I semestre AA 23/24.  
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La Coordinatrice invita i presenti ad esprimere un parere sul richiedere questo contributo ed avvia 

la discussione. Il Prof. Forte prende la parola e dichiara che per quanto favorevole alle iniziative 

degli studenti di organizzare escursioni extracurriculari non ritiene opportuno impegnare, per 

queste, fondi residui delle escursioni curriculari del I semestre in quanto quelle previste per il II 

semestre potrebbero essere penalizzate dalla decurtazione del contributo. Indica come possibilità 

quella di riconoscere dei crediti per gli studenti che partecipano all’escursione extracurriculare. 

Il Prof. Scillitani concorda con quanto espresso dal Prof. Forte ed aggiunge che queste escursioni 

extracurriculari potrebbero rappresentare una sorta di discriminazione in quanto non tutti gli 

studenti potrebbero essere in grado di autofinanziarsi per l’escursione stessa. Auspica, inoltre, 

che nei prossimi anni si renda partecipi e in tempo utile tutto il consiglio di questo tipo di 

iniziative in modo che tutti i docenti, e non solo alcuni chiamati dagli studenti, possano dare un 

contributo scientifico-didattico all’organizzazione delle escursioni extracurriculari. La Prof. 

Nonnis esprime parere favorevole all’iniziativa degli studenti, ma concorda su un 

coinvolgimento tramite un’informativa capillare, che sia estesa a tutti i docenti affinché essi 

possano decidere di dare un contributo. Le Proff. Girone e Fornelli esprimono parere favorevole 

riguardo alle escursioni extracurriculari autofinanziate degli studenti, che sono diventate quasi 

una tradizione dei nostri corsi di studi; inoltre, ritengono opportuna la possibilità di chiedere un 

contributo al DBBA in quanto la richiesta è su fondi comunque destinati alle attività in campo, 

quindi destinati agli studenti. Gli studenti rappresentanti, con la voce di Isabella Forte, si trovano 

d’accordo con questa posizione e ribadiscono che il mancato coinvolgimento di tutti i docenti sin 

dal nascere dell’idea è stato incolpevole e che nelle prossime occasioni sarà evitato. Aggiungono 

che non concordano con la proposta di tradurre in CFU la partecipazione all’escursione 

extracurriculare in quanto non è contemplata nel piano di studi dei CdS. Inoltre, auspicano un 

contributo, seppure simbolico, da parte del DBBA. 

La Coordinatrice esprime il suo parere concordando con quanto già espresso dalle colleghe 

Fornelli e Girone e dagli studenti, ricordando che in molti documenti ufficiali (per es. schede 

SUA, RRC) queste escursioni extracurriculari sono menzionate come un arricchimento didattico, 

favorite e supportate dal CdS, con la partecipazione volontaria di alcuni docenti, allo scopo di 

rispondere al meglio alle richieste degli studenti riguardo l’esigenza di maggiori attività di 

laboratorio e in campo, come rilevato dall’opinione degli studenti, dall’ultimo incontro con le 

parti sociali e sintetizzato nel rapporto del Riesame Ciclico 2023. Il contributo da richiedere è di 

piccola entità e non potrà penalizzare lo svolgimento delle escursioni curriculari previste per il 

II semestre per le quali il Dipartimento ha sempre dato disponibilità ad integrare il loro costo, 

eventualmente eccedente il finanziamento ottenuto dal CdA, che usualmente finanzia il 70% 

delle richieste.  

La Coordinatrice chiede la votazione con il seguente quesito: Il Consiglio delega la Coordinatrice 

a chiedere un supporto finanziario per l’escursione extracurriculare sui fondi destinati alle attività 

in campo e risultati residui dalle escursioni espletate nel I semestre AA 23-24. L’esito della 

votazione è: favorevoli a maggioranza, 2 voti contrari, 0 voti astenuti. 

 

3) Studenti DSA 

La Coordinatrice invita i colleghi a porre la massima attenzione ai percorsi personalizzati degli 

studenti DSA e concordare insieme a loro la didattica più adeguata ed indicata come la più 

appropriata nelle certificazioni relative ad ognuno di essi, sia nella fase di erogazione della 

didattica in aula/laboratorio sia durante le eventuali prove in itinere o prova finale. Invita, inoltre, 

i colleghi ad usare la massima attenzione anche al linguaggio usato con tali studenti in quanto, 

anche se in buona fede, un linguaggio considerato usuale da noi docenti può rischiare di ledere 

le loro particolari sensibilità. 

    

4) Dati studenti iscritti a L32 e LM60&75, in corso e fuori corso (al 14.3.2024)  

Triennale: 66 matricole 
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  31 iscritti al II anno 

90 iscritti al III anno di cui solo 32 in corso 

Magistrale: 13 iscritti al I anno (di cui 7 Conservazione e 6 Bonifiche) 

20 iscritti al II anno, di cui 9 in corso (6 Conservazione e 3 Bonifiche) e 11 fuori corso 

(8 Conservazione e 3 Bonifiche) 

 

La Coordinatrice espone i dati risultanti da un’indagine promossa dal DBBA e finanziata 

dall’Ateneo sugli studenti inattivi. I dati degli studenti inattivi nel III anno della triennale L32 

sono negativi. Per studenti inattivi si intende: tutti gli studenti catalogati come abbandoni, fuori 

corso e quelli in corso che non abbiano acquisito almeno 12 CFU nell’ultimo anno, 

coerentemente con i dati forniti dall’Ateneo (luglio 2023) con cui confrontarsi. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        

Suggerimenti dei nostri studenti   

 

Per queste materie sono state bandite le posizioni di peertutor. Si avvia la discussione. Prende la 

parola la prof.ssa Loiudice la quale indica di riunirci per trovare una soluzione mirata per la 

Matematica in quanto troppi studenti non affrontano/superano gli OFA, i bandi tutor e peertutor 

su Matematica vanno vacanti e diversi studenti affrontano l’esame anche dopo il II anno di corso. 

Il prof. Scillitani, responsabile del PLS, si dichiara disponibile a trovare una soluzione mirata in 

quanto il progetto PLS prevede come obiettivo quello di ridurre gli abbandoni tra il I e II anno, 

consistente con la problematica relativa alla Matematica. La Coordinatrice, Loiudice e Scillitani, 

insieme ai rappresentanti degli studenti si riuniranno venerdì 22 marzo alle h 11.00.  

 

5) Escursioni II semestre AA 2023-2024  

È necessario chiedere in tempi brevi all’amministrazione del DBBA di avviare le gare dei pullman 

per le escursioni del II semestre 2023-2024. La Coordinatrice chiede ai colleghi coinvolti di 

confermare/indicare date, la durata, le mete e gli itinerari indicati in fase di richiesta di 

finanziamento al CdA in modo da trasferire informazioni corrette per la gara. Inoltre, è necessario 

contattare gli alberghi da utilizzare per le escursioni della durata di due o tre giorni per avere i 

preventivi. 

Si ricorda che i docenti referenti e le escursioni per le quali è stato chiesto un finanziamento sono: 
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✓ De Santis, Dovana, Mastrototaro, BARI, GRAVINA DI LATERZA, PISTICCI, GRAVINA 

DI GRAVINA, BARI, I anno triennale. 

✓ De Santis, Dovana, Mastrototaro, BARI, GRAVE SIGNORITTI (MANFREDONIA), 

PIANA DI MONTENERO, FORESTA UMBRA, BARI, 1 giorno, I anno triennale. 

✓ De Santis, Dovana, Mastrototaro, BARI, TORRE INCINE, TORRE GUACETO, PUNTA 

PENNE (BRINDISI), BARI, 1 giorno, I anno triennale.  

✓ Micheletti, Fornelli, Tomaselli, PROMONTORIO DEL GARGANO, 2 giorni, II anno 

triennale. 

✓ Caldara, Forte, BOSCO DIFESA GRANDE DI GRAVINA IN PUGLIA, 1 giorno, III anno 

triennale. 

✓ Maiorano, Caldara, Dovana, Spalluto, GESSI DI LENTELLA - RISERVA STATALE 

COLLEMELUCCIO, PARCO NAZIONALE D’ABRUZZO, LAZIO E MOLISE, 3 giorni, 

III anno triennale. 

✓ Mairota, Sabato, VARIE SOSTE LUNGO IL PERCORSO DA BARI A MONTEMILONE, 

1 giorno, I anno magistrale. 

✓ Mairota, Sabato, VARIE SOSTE LUNGO IL PERCORSO DA BARI ALLE FOCI DEI 

FIUMI BASENTO E CAVONE, 1 giorno, I anno magistrale. 

La Coordinatrice preparerà un file excel con le voci da compilare e da inviare all’amministrazione 

del DBBA affinché proceda alle gare. 

 

6) Commissione di Laurea 

È necessario che la commissione di laurea sia composta da almeno 7 docenti (art. 32 punto 2 del 

Regolamento didattico di Ateneo). Attualmente è composta da 5 docenti: Coordinatore, Caldara, 

Scillitani, Fornelli, Maiorano. 

Il Consiglio trova la disponibilità della prof.ssa Girone Angela, e indica anche il nome del Prof. 

Mastrototaro F.. 

Il Consiglio approva all’unanimità la commissione di Laurea composta da: Coordinatore M. 

Marino, M. Caldara, G. Scillitani, A. Fornelli, Porzia Maiorano, F. Mastrototaro, A. Girone. 

 

7) Calendario didattico e sedute di laurea AA 2024-2025 

Dal DBBA ci vengono proposte le seguenti date:  

Calendario didattico 2024-2025:  

- Primo semestre 7.10.2024-17.1.2025.  

- Sospensione festività natalizie 23.12.2024-6.1.2025 

- Secondo semestre: 3.3.2025-13.6.2025.  

- Sospensione festività pasquali 18.4.2025-22.4.2025.  

Il Consiglio unanime approva 

Sedute di Laurea:  

Dal DBBA, che coordina 13 CdS, ci vengono proposte le seguenti date: 

- 19 luglio 2024,  

- 28 ottobre 2024,  

- 16 dicembre 2024,  

- 18 marzo 2025.  

Il Consiglio unanime approva 

 

Varie e sopravvenute urgenti 

 

In assenza di altri argomenti di discussione, la Coordinatrice dichiara chiusa la seduta odierna alle 

ore 15.00 

Letto, approvato e sottoscritto seduta stante.  

Tutti i dispositivi approvati si intendono immediatamente esecutivi. 
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Bari, 20.03.2024 

 

Il Segretario Verbalizzante      La Coordinatrice 

Prof.ssa Angela Girone      F.to Prof.ssa Maria Marino 

 

                                                                                                  

                                  


